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 第８回まつもと子ども未来委員会の報告 

平成 28 年９月９日 

 

第２期の第８回目まつもと子ども未来委員会は、平成２８年８月２８日（日）M ウイングで行い

ました。この日は、３５人の委員のうち、小学校５年生から中学３年生までの、１７人の委員が出

席しました。進行は、副委員長にお願いしました。 

  

 

１ 報告
ほうこく

・ふりかえり 

 (1) 松本市・札幌
さっぽろ

市・奈井江町
ないえちょう

子ども交流事業について 

    ８月６日から９日に、北海道札幌市で行われた、子

ども交流事業に参加したみんなから、交流事業の報告

がありました。 

■ 参加した人の報告・感想（一部） 

 新
しん

千歳
ち と せ

空港には、空港に来た人への「おもてなし」の言葉があった。 

 北海道博物館は、５つのテーマに分かれて展示がされていて、アイヌの文化や北海道に

生息
せいそく

する動物などについて学べた。 

 赤れんが庁舎（旧北海道庁）は、今も資料室として使われていて、松本市出身の河野
こ う の

常吉
つねきち

さんが北海道の開拓
かいたく

に関わっていることを知った。 

 地下鉄には、転落防止の柵
さく

があって安全だった。 

 北海道の子どもたちとの交流では、松本の話をしたり、PR をしたりして盛
も

り上がった。 

 

 (2) 市長さんへの提言のふりかえり 

    次に、８月１７日に行った、市長さんへの提言のふりかえりをしました。 

    実際に発表をしてみた感想と、市長さんたちからのコメントへの意見や疑問に思ったこと

を話し合いました。 

 感想 意見・疑問に思ったこと 

ま
ち
の
く
ら

し
や
安
全 

 考えていたことを、しっかり大きな声で

話せた。 

 考えたことに、１つ１つコメントしてく

れて良かった。 

 渋滞
じゅうたい

の対策で、パークアンドライドという

のがあったけど、結局、家から駅までは車

で行くので、あまり車の量は減らないので

はないかと思った。 

松
本
のP

R
 

 模造紙
も ぞ う し

にきちんとまとめられたが、

模造紙
も ぞ う し

を持つ人と発表する人の交代に時

間がかかってしまった。 

 松本に来る観光客に、若い人が少ないのは

なぜですか。 

 １年間の間に、松本に移住してくる人はど

れくらいいるのか知りたい。 
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ま
ち
を
き
れ
い
に
す
る

こ
と 

 模造紙
も ぞ う し

の絵を工夫できて良かった。 

 欠席になってしまった人もいたが、対応

できて良かった。 

 ゴミを家に持ち帰ってもらうために公園の

ゴミ箱をなくしているというお話があった

けど、家に持ち帰っても、きちんと分別さ

れるとは限らないと思う。解決策として、

分別用のゴミ箱を、市が配るのはどうだろ

うと考えた。 

 

２ 後半の委員会について 

 次に、後半の委員会について、話し合いまし

た。日程
にってい

や場所については、みんなへのアンケ

ートから、今までと特に変えないことにしまし

た。 

 また、活動の内容についても、アンケートの

結果、今年できそうなこととむずかしそうなこ

とがあったので、できそうなことからやること

にしました。みんなにやってみてほしいことの

提案についても、やりたいかどうか、みんなの意見を聞いてみて、後半の日程を次のように決め

ました。 

日付・時間 場  所 内  容 

９月２５日（日） 

１３：３０～１５：３０ 
土居尻
ど い じ り

（お城の南側） 発掘
はっくつ

調査体験 

１０月２２日（土） 

１３：３０～１５：３０ 
まつもと市民芸術館 会議室 松本の PR について学習会 

１０月２３日（日） 

８：３０～１７：３０ 
市内、博物館など 市内バス見学 

１１月１３日（日） 

１３：３０～１５：３０ 
あがたの森 １－５ 市民フォーラム準備 

１１月２３日（水・祝） 

１０：００～１５：００ 
まつもと市民芸術館 チャオ！バンビーニ 

１１月２７日（日） 

１３：００～１６：３０ 
あがたの森 講堂 市民フォーラム 

１２月１１日（日） 

１３：３０～１５：３０ 
あがたの森 ２－３ 子どもの権利看板

かんばん

作り 

１月２２日（日） 

１３：３０～１５：３０ 
あがたの森 １－１ 子どもの権利看板作り 

２月２６日（日） 

１４：００～１６：００ 
あがたの森 ２－８ 最終回 

※ こども記者については、未来委員会の時間のなかでやるのではなく、やりたい人だけ、それ

ぞれでやってみるという話が出ましたが、もう少し考えてみることにしました。 



3 

 

 

  それから、１０月２３日（日）に予定している、市内の見学について、どんなことを知りたい

か、どこを見学したいか、みんなの意見を聞きました。今回みんなが出してくれた意見をもとに、

見学場所を調整します。 

■ 知りたいこと 

道祖神のこと、松本市の歴史のこと、化石の発掘、自然を守る取組み、ホテルの「おもてな

し」の取組み など 

■ 見学したい場所 

教文センター、四賀化石館、日本銀行松本支店、美ヶ原自然保護センター、市役所、図書館、

スキー場 など 

 

 次回は、９月２５日（日）午後１時３０分から、発掘調査の体験をします。 


